

## Y seguimos sin organizarnos

Como si viviéramos en el mejor de los mundos, como si no nos acechara el enemigo para hacernos polvo el día que pudiera triunfar, continuamos sin preocuparnos de organizar a los elementos sanos de la nación para constituir y oponer con ellos un frente único a aquellos que a diario piden la convocatoria de elecciones municipales para adueñarse (pues han sabido mantener su organización y sus máquinas electorales) de los municipios y volver otra vez a las andadas.

En Barcelona y en Gerona nada se ha hecho, ni tenemos noticia de que se piense hacer cosa alguna, para organizar políticamente a los ciudadanos que no comulgan en el catalanismo. Tal organización incumbe el llevarla a cabo, a los que están al frente de los respectivos Municipios, pues su misión no ha de limitarse a figurar en actos oficiales de relumbrón y en hacer ver que se hace más de lo que en realidad se hace. Puede perdonarse que se de un poco de rienda suelta a una vanidad que por ser muy humana puede más o menos tolerarse, pero lo que es imperdonable es que nuestros Alcaldes no correspondan a la confianza que en ellos se depositó por aquellos que los encumbraron o ayudaron a encumbrarles.

Nada positivo se ha hecho para aunar voluntades de los buenos ciudadanos y atraer al frente único de que antes hablábamos a esa gran masa neutra que sigue en el

retraimiento por no ver decisión en la depuración de ciertos organismos que integran las administraciones provincial y municipal, ni valentía en sacudir la tutela que en dichos organismos siguen ejerciendo altos empleados que deben sus puestos a la protección que siempre les dispensaron y siguen dispensándoles (por la cuenta que les tiene) los directores del catalanismo.

Así las cosas no pueden continuar. Los intereses municipales y provinciales, hermanados con los nacionales, requieren que los Alcaldes y Presidentes de Diputación no se limiten a ser figuras decorativas, requieren que los señores que desempeñan tales cargos sepan sacrificar un poco en favor del bien nacional y se tomen la molestia (si para ellos es una molestia el trabajar por los intereses patrios) de organizar las fuerzas que el día de mañana tengan que luchar con los enemigos del Régimen y de la Patria. Si no están dispuestos a tales sacrificios y molestias o están incapacitados para realizar lo que ya debieran haber realizado, prestarían un señalado servicio al país cediendo el paso a aquellos que no están dispuestos a consentir que el catalanismo siga imperando y dirigiendo la vida interna de nuestras Corporaciones municipales y provinciales.

Sentimos tener que expresarnos con la crudeza que lo hacemos, pero sentiríamos muchísimo más que pudiera cabernos alguna responsabi-

lidad por nuestro silencio si callábamos.

En Gerona y en Barcelona los respectivos Alcaldes tienen la obligación de cuidar de organizar las huestes de buenos ciudadanos para evitar que pueda darse el bochorno de que en unas

elecciones municipales triunfarán los que durante algunos años han mangoneado los intereses del pueblo, despilfarrando sus bienes en campañas antipatrióticas que han sido un baldón de ignominia para Cataluña.

### ¡LOS CONOCEMOS!

## El portavoz de los 'ligueros' en Madrid

Ya habrán comprendido nuestros lectores por el título, que vamos a referirnos a ese diario que en Madrid es el órgano de «La Lliga», de esa agrupación que con tanto provecho material para sus directores (casi todos ellos se han enriquecido gracias a la política) es la fomentadora del catalanismo. Nos referiremos pues a *El Debate*.

Nadie que tenga un poco de sentido común, habrá dejado de darse cuenta de que «El Debate» viene publicando una serie de artículos (cuyo origen conocemos) en los que se dan continuos bombos a ciertos señores que con la hipocresía en ellos innata pretenden disimular en Madrid, bajo una máscara de españolismo unas veces y de regionalismo «bien entendido» otras, el espíritu antipatriótico que anida en sus corazones y del que se valen para enardecer a juventudes inconscientes en campañas que, para sonrojo nuestro, nos avergüenzan ante propios y extraños. ¿Son malvados o están locos, aquellos que aun se entretienen en hacer el caldo gordo a los que después de ser ministros del Rey exclamaban en público: «¿Monarquía? ¿República? ... ¡Cataluña!»

No tenemos que meternos en los méritos que puedan impulsar a «El Debate» a los reclamos que hace de los que pervertieron a una generación catalana. Nos basta con decir que sospechamos cuáles sean.

Y para demostrar que no procedemos de ligero al decir lo que decimos, ahí va un botón de muestra.

*El Debate* al hacer un caluroso y espontáneo elogio de una institución netamente catalanista «La Fundación Bernat Metge» dice así:

«El señor Cambó, creador, inspirador y mecenas protector de la Fundación Bernat Metge, con grande clarividencia lo ha comprendido así. Su obra patriótica merece el aplauso y la gratitud de todos los amantes de la cultura y del nombre científico de España.»

Como que no tendría perdón de Dios que «El Debate» quisiera tomar el pelo a sus lectores, le haremos el favor de suponerle en la *higuera*.

Conocemos, por desgracia, las malas artes de los catalanistas y sabemos de qué medios se valen para cazar incautos en Barcelona y especialmente en Madrid. Hasta ahora les dió buen resultado para su bolsillo el hacer política de estridencias y el pervertir el espíritu patriótico de buena parte de la juventud de las provincias catalanas.

Constele a «El Debate» que en Cataluña son sobradamente conocidos ciertos sujetos que quieren presentarnos el «celega» madrileño como ídolos de su especial devoción. A tales «ídolos» debemos la célebre Mancomunidad, incubadora de separatistas, la famosa Exposición de Industrias eléctricas, tumba de más de ochenta millones, el inolvidable Banco de Barcelona, ruina de millares de familias, etc. etc. ¿No les debemos también los espectáculos bochornosos que en Barcelona tuvieron lugar ante el mariscal Joffre no hace muchos años, y ante unos marinos extranjeros recientemente?

Quédese «El Debate» con sus «ídolos» pero no sueñe en que tales «estadistas» puedan gobernar nuevamente nuestro país.

España no toleraría semejante burla.



Se acabó ya la Mancomunidad que tanto daño hizo a Cataluña y a España toda, y con ella acabó una de las incubadoras del separatismo.

LA VOZ DE GERONA se enorgullece de haber sido la precursora de la disolución del citado nefasto organismo. Nuestras campañas de ocho años se han visto coronadas por el éxito.

## GALERIA DE RETRATOS

Anda por ahí un trío selecto de señoritas, cuya proporcionada hechura admira: ni una línea disiente en su figura, ni un rasgo descompone su conjunto. A su estructura general no convienen movimientos de viveza de ardilla; por eso camina nuestro grupo con andar solemne. A su entereza y robustez corresponde su actitud segura y firme. No resulta nada difícil trazar un estudio psicológico de las señoritas de referencia que, aunque expansivas y decididas por temperamento, parecen retraídas del movimiento común de relaciones sociales, pasando filosóficamente los días sin traer a la vida emociones ni deseos, hallando cierta fruición en someter todos sus actos al compás de una misma marcha. La mayor es una hermosa joven de unos veinte y tantos abriles, cuya fisonomía indica muy claramente la bondad de su corazón y nobleza de su alma. Viste elegantemente y con gusto exquisito; sus cabellos negrísimo caídos en desorden sobre sus mejillas, hacen un admirable contraste con su rostro moreno y cálido. Sus ojos revelan una singular mezcla de dulzura y fiereza, estando dotada su boca de pequeños y blanquísimos dientes de marfil. La mediana apenas habrá cumplido los veinte años; su rostro es de una palidez oriental que hace resaltar mucho más sus ojos de un celeste oscuro, brillantes, voluptuosos llenos de un encanto singular, y sus labios rojos como una flor de granado.

Por su ingenuidad, y su inocencia, es una niña; su infancia no ha sido como la de las otras niñas, y ha mantenido en su naturaleza cierta timidez y sencillez que encanta. Es niña, por su corazón puro y virgen, pues del amor sensual ignora aún el nombre. La más pequeña o sea la Pilarín, tiene unos diez y ocho años de edad; es una genovesa de ojos negrísimo de rostro bronceado, de labios temblorosos de pasión, cuyo poder atractivo se hace irresistible. Sus labios rojos exhalan un suspiro abrasador, dejando ver el blanco esmalte de sus dientes. El hermoso traje que viste su cuerpo gentí, marca sus formas exuberantes capaces de extasiar a un pintor. Son cariñosas, aunque parezcan adustas; son comunicativas aunque parezcan solitarias; dulces porque les gusta la poesía; listas porque saben muy bien tratar a sus amistades, y visadas porque saben disimular a la perfección. Yo no sé por qué con frecuencia se lamentan de pertenecer al sexo bello. ¿Pues acaso no deben considerarlo como una felicidad? ¿No están dotadas estas señoritas de tan gran número de bellezas morales tan útiles que pueden considerarse dichosas con poseerlas? ¿Habré acertado?

Olot, 2-7-1925.

## Justo homenaje de gratitud

A nuestro querido amigo el ilustre ex-Director General de los Registros y ex-diputado a Cortes don Julio Fournier que con tanto cariño ha defendido siempre los intereses de esta provincia, le enviamos nuestra cordialísima felicitación por la disolución de la Mancomunidad de Cataluña.

La provincia de Gerona no olvidará las campañas parlamentarias del señor Fournier en contra de los abusos de un organismo que parecía creado exclusivamente para deshonorar a Cataluña. Los buenos catalanes todos deben gratitud al hombre que tantas veces supo atajar el paso a los enemigos de la Patria.

## A la Junta provincial de Sanidad

Pica ya en historia la tolerancia que se guarda con el funcionamiento en pleno centro de la población de Gerona de una asquerosa fábrica de cemento que no sólo es causa, por el perjuicio o polvillo que a todas horas del día despiden, de agravación en los enfermos de las vías respiratorias, sino que también constituye un blasón de suciedad que no podemos admitir en el escudo de nuestra Ciudad.

¿No ha llegado todavía la hora de terminar con lo que es un verdadero foco de infección y un monumento de porquería que nada dice en favor de la limpieza de Gerona?

Esperamos que la Junta provincial de Sanidad, en interés de la salud pública y de la limpieza de la Ciudad, tomará cartas en el asunto, pues, por lo visto, la autoridad municipal no tiene tiempo para preocuparse de estas cosas.

## CANTARES

Salió un día de paseo de una coqueta el cariño, y un mosquito lo sorbió. ¡Si sería chiquitito!

La que tanto he deseado, hoy la miro con horror; aunque tiene cara de ángel, es de hiena el corazón.

En mi pecho, y sin razón, matar vi a quien no hizo daño: la víctima, una ilusión; el verdugo, un desengaño.

FEDERICO CARRERAS  
Bordils, Junio 1925.

## Generales

Es objeto de grandes elogios la campaña que contra la blasfemia ha iniciado el Gobernador civil de esta provincia señor de Ur-

quía, y a la que coadyuvan otras autoridades, mereciendo especial mención el Gobernador militar General Bermúdez de Castro.

Ha sido destinado a este Hospital Militar, el Rdo. Dr. D. José Lluch. La noticia de la vuelta a Gerona del virtuoso sacerdote ha causado profunda satisfacción, a cuantos se cuentan entre sus amigos.

Desde que dejó de ser Director de la Tabacalera el señor Bastos, se nota en los estancos de esta provincia la existencia de cigarros puros de fabricación nacional, de la clase llamados «antiguos» que tanta aceptación tienen por parte de los fumadores.

¿Podría explicarnos el señor Bastos porque tenía tanta predilección por las compras de cigarros de fabricación extranjera?

Copiamos de nuestro colega «El Norte».

Al Juzgado Municipal de esta Ciudad, se denuncia por malos tratos mútuos de palabra y obra, y escándalo en la vía pública, a los vecinos don Alberto de Quintana y de León y don Joaquín Quintana Quintana.

La Comisión provincial permanente ha acordado nombrar representante de la Diputación en Madrid a don José Marcet Trias.

La Compañía del ferrocarril de San Feliu de Guixols a Gerona pondrá en circulación, a partir de hoy, el tren de «els banyistes», que sale de aquella ciudad a las siete horas y cinco minutos de la tarde.

En la reunión de acreedores de a Banca Busquets, ha dominado el criterio de aceptar una proposición para crear un nuevo Banco, habiendo tenido que aplazar, hasta el día 22 la reunión, por no haber podido reunir hoy todo el capital que la Ley señala.

El Gobernador civil ha impuesto multas de 50 pesetas a Dolores Casademont, vendedora de pescado, y a Jaime Mota, carnicero, por usar pesas de sistema antiguo, infringiendo el Bando de dicha autoridad sobre subsistencias.

También ha multado con 5 pesetas a las compradoras Carmen Martell y Catalina Quintana, por aceptar las pesadas sin que éstas se ajustaran al sistema métrico decimal.

Este número ha pasado por la censura del Gobierno Civil.

Imp. Vda. Manuel Lluch—Gerona